



45^{ème} session du Conseil des droits de l'homme

Point 4 de l'ordre du jour

Dialogue interactif avec la Commission d'enquête sur la situation des droits de l'homme en Syrie

Genève, le 22 septembre 2020

Déclaration de la Suisse

Madame la Présidente,

La Suisse remercie la Commission pour ses recommandations et son travail d'enquête essentiel.

Alors que la Syrie entre dans sa dixième année de conflit, la Suisse reste fortement préoccupée par les nombreuses violations des droits de l'homme et du droit international humanitaire dans toute la Syrie, telles : les disparitions forcées, les violences basées sur le genre, le recrutement d'enfants, ou encore les attaques indiscriminées sur les civils et les infrastructures civiles, y inclus le personnel et les infrastructures médicales.

Mon pays appelle toutes les parties au conflit à mettre immédiatement fin aux violations du droit international et à répondre à l'appel de l'Envoyé spécial de l'ONU pour un cessez-le feu national en Syrie. Au vu de la grave situation humanitaire, exacerbée par la pandémie de la COVID-19, la Suisse exhorte aussi toutes les parties à assurer un accès humanitaire immédiat et sans entrave aux millions de personnes dans le besoin dans toute la Syrie.

Seule une solution politique inclusive et non militaire peut conduire à une paix durable garantissant le respect des droits de toutes les Syriennes et Syriens.

Mission permanente de la Suisse auprès de l'Office des Nations Unies et des autres organisations internationales à Genève
Permanent Mission of Switzerland to the United Nations Office and to the other International Organizations in Geneva

Rue de Varembé 9-11, CP 194, 1211 Genève 20
Tél. +41 (0)58 482 24 24, Fax +41 (0)58 482 24 37, www.dfae.admin.ch/geneve

La Suisse appelle ainsi tous les États à soutenir pleinement le processus de paix onusien et salue la troisième tenue du Comité constitutionnel à Genève. Enfin, la Suisse réitère son soutien à l'Envoyé spécial de l'ONU, à la Commission d'enquête et au Mécanisme international, impartial et indépendant.

Madame, Messieurs les Experts,

Quel est l'impact de la pandémie de la COVID-19 sur les droits de l'homme en Syrie?

Je vous remercie.